
 TURNVEREIN 1963 ÜBERHERRN E.V. 
- Badminton - Frauengymnastik - Gerätturnen – Kinderturnen - Dance Aerobic-   

        - Gymnastik "Eltern & Kind" - Seniorengymnastik - Volleyball  
 

 

Jahreshauptversammlung 2016 
Sonntag, den 20. März  2016, 16:00 Uhr im Pfarrheim „St. Monika“ Überherrn 

 

Anwesend: siehe Anwesenheitsliste (Anlage A) 

 

1.) Feststellung der stimmberechtigten Mitglieder 
Karl-Heinz Offermann (fortan KH genannt) stellte fest, dass 23 stimmberechtigte Mitglieder anwesend 
sind. Siehe Anwesenheitsliste (Anlage A) 

 
2.) Begrüßung durch den 1. Vorsitzenden 
KH begrüßte alle Anwesenden und bat um eine Schweigeminute für die verstorbenen Mitglieder im 
vergangenen Jahr. Anschließend sprach er sich positiv über die Entwicklung des Vereines im 
vergangenen Geschäftsjahr aus.  

 
3.) Bericht des 1. Vorsitzenden 
KH verlas seinen Jahresbericht (Anlage B) 

 
4.) Bericht des Mitgliederverwalters 
Wolfgang König verlas seinen Bericht zur Jahreshauptversammlung  

 
5.) Berichte der Abteilungsleiter 
Andreas Lafontaine verlas seinen Bericht für die Abteilung Badminton 
Christiane Zöllner verlas ihren Bericht zur Abteilung Gerätturnen 

Iris Meister verlas ihren Bericht zur Abteilung Kinderturnen 
Anna Criscenzo berichtete über die Abteilung Eltern-Kind-Turnen  

Kelly Meinert berichtete über die Abteilung Dance Aerobic 
Beate Putze berichtete über die Abteilung Frauen Bonifatius und Seniorrinnengymnastik 

Elisabeth Hild verlas ihren Bericht über die Abteilung Frauen Wohnstadt 
Zu allen anderen Abteilungen lag kein Bericht vor, bzw. war keiner der Abteilungsleiter anwesend. 

 
6.) Berichte des Kassenwartes und der Kassenprüfer   
Kristina Decker verlas ihren Kassenbericht. Dieser war für die gesamte Versammlung schlüssig. 
Holger Putze verlas anschließend den Bericht der Kassenprüfer. Diese stellten keine 
Unregelmäßigkeiten im Zahlungsverkehr fest und empfahlen eine Entlastung des Vorstandes. 

 
7.) Aussprache zu den Berichten 3) bis 6) 
KH bat um Wortmeldungen. Es gab keine Anmerkungen. 

 
 
 
 



 
 
 

8.) Wahl eines Versammlungsleiters 
KH schlug als Versammlungsleiter Andreas Lafontaine vor. Dieser wurde einstimmig bei eigener 
Enthaltung gewählt. Andreas nahm das Amt an und übernahm die Leitung der Versammlung. 

 
9.) Entlastung des Vorstandes 

Der Vorstand wurde einstimmig von den Anwesenden Mitgliedern entlastet. 
 

10.) Wahlen: 
a) 1. Vorsitzender(e): nach Vorschlag von Wiederwahl wurde Karl-Heinz Offermann 

bestimmt, bei eigener Enthaltung wurde er einstimmig gewählt. 
KH nahm die Wahl an. Andreas übergab das Wort an KH. 

b) Oberturnwart(in): der Vorstand schlug Iris Meister vor.  
Diese wurde bei eigener Enthaltung einstimmig gewählt. 

c) 2. Kassenwart(in): der Vorstand schlug Wolfgang König vor. Es gab keine weiteren 
Vorschläge. Bei eigener Enthaltung wurde er einstimmig gewählt. 

d) 2.Schriftfuehrer(in): Iris Meister schlug Eliane Miosga vor. Diese wurde einstimmig gewählt. 
e) Jugendwart(in): der Vorstand schlug Kelly Meinert vor. Es gab keine weiteren 

Vorschläge. Bei eigener Enthaltung wurde sie einstimmig gewählt. 
f)  2. Kassenprüfer(in): der Vorstand schlug Holger Putze vor. Es gab keine weiteren 

Vorschläge. Bei eigener Enthaltung wurde er einstimmig gewählt. 
 

Alle Gewählten nahmen ihr Amt an. Mit den nicht-anwesenden wurde vorher 
der Fall einer Wahl besprochen und alle hatten eine Übernahme des Amts zugesagt. 

 
11.) Bestätigung der Abteilungsleiter 
  Karl-Heinz Offermann erklärte, dass die Abteilungsleiter von ihren Abteilungen 
  gewählt worden seien und bat daher die Versammlung um die Bestätigung. Die 
  Abteilungsleiter wurden bei eigener Enthaltung einstimmig bestätigt. 

 
12.) Beitragsänderung 
Da die Kosten und Ausgaben des Vereins in den vergangenen Jahren enorm gestiegen sind ist eine 
Beitragserhöhung nicht mehr zu vermeiden. Die Beitragsklasse „Eins“ wird daher um 1,50€ pro 
Monat erhöht, die Beitragsklasse „Zwei“ um 1,00 € pro Monat. Die Beitragserhöhung wurde bei 
einer Enthaltung einstimmig beschlossen. 

 
13.) Genehmigung des Haushaltsvoranschlages für 2016 
KH erteilte Kristina Decker noch einmal das Wort. Sie verlas den Etatvoranschlag 2016/17. 

      KH fragte nach, ob es hierzu Fragen gäbe. Dies war nicht der Fall. KH bat die 
      Versammlung um Abstimmung. Der Etatvoranschlag wurde einstimmig angenommen 
 

14.) Anträge an die Jahreshauptversammlung 
Karl-Heinz Offermann erklärte, dass es keine Anträge gab und ging über zum nächsten Punkt. 

 
15.) Verschiedenes 
KH bat um Wortmeldungen zum Punkt „Verschiedenes“ 
 
Elisabeth Hild stellte eine Frage zum Thema Kündigungen, ob diese schriftlich vorliegen müssen. 
Wolfgang König beantwortete die Frage und erklärte, dass Kündigungen schriftlich eingereicht 
werden müssen. 

 



 
Christiane Zöllner bittet darum einige Mitglieder zum Kampfrichterlehrgang zu schicken. Da diese 
aufgrund mangelnder Teilnahme auf Verbandsebene in den letzten drei Jahren nicht stattfanden, 
konnten bisher keine Interessierten an einem Lehrgang teilnehmen. Der Vorstand stellt den Kontakt 
zum Turnerbund her um dort neuere Informationen zu erhalten. 
 

Die Sitzung wurde um 17:20 Uhr vom Vorsitzenden geschlossen. 
 

Für die Richtigkeit 
 
 
___________________ 
Selina Koitzsch 
1. Schriftführer 
 
 
 
___________________   ___________________ 
Karl-Heinz Offermann   Alois Scholl 
1. Vorsitzender    2. Vorsitzender 
 
 
 


